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Почтили памятьПочтили память

Первомайская 
колонна 
регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
формировалась у 
памятника Чапаеву. 
Это уже многолетняя 
традиция – собираться 
в этом месте. 
В 9 часов здесь уже 
развевались флаги, 
желтые воздушные 
шары с партийной 
символикой 
закрывали небо. 

В первомайском 
шествии приняли уча-
стие делегации мно-
гих городов и районов 
республики. Особен-

но представительными 
были делегации мест-
ных отделений партии 
Новочебоксарска, Кана-
ша, Канашского, Ибре-
синского, Вурнарского, 
Янтиковского, Цивиль-
ского, Мариинско-По-
садского районов.
В конечном пункте 

маршрута – на Красной 
площади – состоялся 
праздничный митинг. 

8 мая в Чебоксарах 
состоялось 
традиционное 
возложение цветов 
к братской могиле 
воинов, умерших от 
ран в чебоксарских 
госпиталях в годы 
Великой Отечественной 
войны.

Активисты и депутаты 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ почтили память 
павших воинов.

ПервомайПервомай

9 9 МАЯМАЯ

Парк Парк 
ПобедыПобеды

Красная Красная 
площадьплощадь
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Всероссийская акция «Сад 
Памяти» стартовала 18 марта и 
закончится 22 июня.
Ежегодно в рамках этой ак-

ции высаживают сады в память 
о погибших героях Великой Оте         
чественной войны и солдат, за-
щищающих честь и достоин-
ство Родины. Всего заплани-

ровано высадить 
27 млн саженцев 
– по количеству 
погибших в вой-
не 1941-1945 го-
дов. 
По этому слу-

чаю в Октябрь-
ском перед 
памятником сол-
датам, погибшим 
в Великой Отече-
ственной войне, 
состоялся ми-
тинг, на котором 
выступили Олег 
Николаев и Ана-
толий Аксаков.
Анатолий Ак-

саков подчер-
кнул важность 
проведения ак-

ции в воспитании молодежи, 
в выработке у подрастающего 
поколения чувства патриотиз-
ма и гордости за Родину. А по-
садка деревьев, сказал депутат, 
всегда считалась благородным 
делом и является весомым 
вкладом в экологическое оздо-
ровление планеты.

Свеча памяти Свеча памяти 
Накануне Дня Победы 
депутат Госдумы России 
Анатолий Аксаков 
принял участие 
в общероссийской акции 
«Свеча Памяти» 
на Аллее Славы 
в Новочебоксарске. 
Акция ежегодно проводится 
в честь погибших 
в Великой Отечественной 
войне.

В акции также участвовали 
глава города Алексей Ермола-
ев, глава горадминистрации 
Дмитрий Пулатов, замести-
тель председателя Госсовета 
Чувашии Ольга Петрова, депу-
тат Госсовета Чувашии, пред-
седатель местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Семенов, депутат Чебоксар-
ского городского Собрания 
депутатов, заместитель пред-

седателя Сове-
та региональ-
ного отделения 
партии Федор 
Степанов, де-
путаты ЧГСД и 
другие офици-
альные лица.
После завер-

шения офици-
альной части 
сотни горожан 
с зажженными 
свечами напра-
вились к памят-
нику и оставили 
их на постамен-
те.

Поток гуманитарной помощи 
из Чувашии жителям 
Донбасса растет. 30 апреля с 
железнодорожного вокзала 
Чебоксар отправилась очередная 
партия – вагон с грузом весом 60 
тонн: продукты питания и товары 
первой необходимости.
На небольшом митинге по случаю 

отправки груза, в котором участвовал 
глава Чувашии Олег Николаев, Анато-
лий Аксаков напомнил собравшим-
ся о недавней акции регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чувашской 
Республике – отправке более 20 тонн 
груза гуманитарной помощи Донбас-
су. Он выразил поддержку действиям 
руководства страны, протянувшего 
руку помощи жителям Донбасса.           

В сквере села Октябрьское Мариинско-
Посадского района в рамках акции 
«Сад памяти» Олег Николаев и Анатолий 
Аксаков посадили деревья. 
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НЕОТКРЫТЫЕ 
КОНВЕРТЫ
С тех пор прошло два 

года. В первые месяцы 
цивиляне еще пригляды-
вались к новому главе, но 
затем их пессимизм со-
шел на нет. Сегодня Ци-
вильский район в Чува-
шии по праву считается 
одним из самых дина-
мично развивающих-
ся муниципальных об-
разований. В качестве 
подтверждения можно 
привести статданные, 
но цифры не отражают 
всего многообразия 
и особенностей соци-
ально-экономической 
жизни района.
Да, это правда: у 

Сергея Беккера не 
было опыта руковод-
ства не только муни-
ципалитетом, но даже 
хотя бы производством 
или госучреждением. Но 
он, будучи педагогом-ма-
тематиком, причем счи-
тавшимся в республике 
одним из лучших, обла-
дал рядом преимуществ: 
умением комплексно 
мыслить, отделять зерна 
от плевел, заглядывать 
вперед.
У новоиспеченного 

руководителя района, 
перефразируя известный 
анекдот, был соблазн от-
крыть первый конверт, 
но он «задвинул» его как 
можно дальше. Даже без 
подсказки было ясно – 
наследие досталось не-
легкое.
В первую очередь надо 

было решить проблему 
биологических очистных 
сооружений (БОС). На их 
строительство при преж-

ней власти в Чувашии 
было затрачено чуть ли 
не сто миллионов рублей, 
и все впустую. За эти годы 
оборудование полностью 
пришло в негодность, и 
восстановлению БОС не 
подлежит. Значит, надо 
строить по новой, начи-
ная с самых низов – с про-
ектирования.

ПРОРЫВНЫЕ 
ПРОЕКТЫ
Сергею Беккеру при 

поддержке Олега Нико-
лаева, в то время только 
что назначенного и. о. гла-
вы Чувашии, уже в 2020 
году удалось добиться 
выделения около 7 млн 
руб. на проектирование 
новых БОС. Но недолго он 
ходил окрыленный – под-
готовка документации 
затянулась, и аукцион 
провели лишь в мае про-
шлого года. Но без ложки 
дегтя опять не обошлось.

– Тендер выиграла 
фирма с уставным капи-
талом 10 тысяч рублей, 
– рассказывает   Сергей 
Федорович. – Уже тогда я 
сказал: «Ребята, это плохо 
кончится». Так и случи-

лось. В сентябре Служба 
единого заказчика при 
Минстрое республики, 
которая сопровождала 
проект, вынуждена была 
разорвать контракт. В 
декабре 2021 года выде-
лили еще около 17 мил-
лионов рублей. Букваль-
но на эти дни намечено 
проведение еще одного 
аукциона по выбору про-
ектной организации, а в 
2023-м должны начаться 
строительно-монтажные 
работы.
Другой не менее важ-

ный проект – строитель-
ство аграрно-индустри-
ального парка. Этот план 
активно поддерживает 
депутат Госдумы Рос-
сии Анатолий Аксаков, 
который летом прошло-
го года лично осмотрел 
поле, намеченное под 
будущую строительную 
площадку.

– Мы со своей сто-
роны подготовили всю 
необходимую докумен-
тацию, – продолжает Сер-
гей Беккер. – Подобрали 
поле площадью 59 гекта-
ров, сейчас идет процесс 
перевода земель из од-
ной категории в другую. 
В этом году, возможно, 
предстоит освоить при-
мерно 20 миллионов руб-
лей, выделенных под про-
ектирование.

– Значит, все замеча-
тельно?

– Если бы, – улыбается 

мой собеседник. – В Мин-
эке мне говорят: «Покажи-
те нам инвесторов». Они 
у нас есть, но опасаются 
раньше времени афиши-
ровать себя. Поэтому мы 
сейчас готовим видеоро-
лик, в котором каждый 
инвестор рассказывает о 
своих планах примерно 
так: «Я фермер Иванов. 
Занимаюсь разведением 
уникальной породы гусей 
уже более 10 лет. Хочу по-
строить в агропарке цех 
по производству гусиных 
субпродуктов». Или так: 
«Я индивидуальный пред-
приниматель Петров. 
Планирую выпускать це-
лую линию продукции из 
выращенных здесь же, в 
нашем регионе, овощей 
и фруктов, как это было 
на комбинате «Пищевик». 

Думаю, это сыграет свою 
роль.

АЛЬЯНС 
ПРИОРИТЕТОВ

Сергей Беккер, имея в 
виду работу в муниципа-
литете, часто говорит о 
необходимости правиль-
ной расстановки приори-
тетов. Все верно. Кто бы 
стал спорить с таким ут-
верждением?
Реконструкция исто-

рической части города, 
где планируется открыть 
аж семь музеев, приори-
тет? Конечно! Строитель-
ство инфраструктуры в 
микрорайоне «Южный-2» 
приоритет? Еще какой! 
Возрождение хмелевод-
ства в районе приоритет? 

Разумеется! И таких при-
оритетов, пока мы бесе-
довали, у меня набралось 
полблокнота. Но вот та-
кой нюанс, между про-
чим, очень многозначи-
тельный.
Пока мы разговари-

вали, у Сергея Федоро-
вича зазвонил телефон, 
и ему пришлось срочно 
решать вопрос, казалось 
бы, совсем пустяковый – 
выделить работнику ви-
зовой службы машину 
для поездки в Чебокса-
ры. Оказалось, в районе 
произошел пожар и у 
пострадавшего сгорели 
все документы, включая 
и паспорт. Вот и решили 
сотрудники районной 
службы помочь пого-
рельцу, надеясь на под-
держку главы. Разве мож-

но отмахнуться от такой 
проблемы? Конечно, нет, 
это не в характере Серея 
Федоровича. А незадол-
го до этого телефонного 
разговора ему пришлось 
решать проблему ремон-
та уличного туалета на 
одной из улиц города. Та-
кая забота о людях разве 
не приоритет? Для иного 
чиновника, может, и нет, 
но только не для Сергея 
Беккера.
Интересно все-таки 

сравнивать его работу 
с деятельностью других 
глав муниципалитетов.

…До 2030 года в го-
роде планируется по-
строить центр хоккея. 
По местным масштабам, 
громаднейшее сооруже-
ние. Надо бы радовать-
ся, но Беккер озабочен-
но хмурится: «А как его 
содержать? Где найти 
столько денег?». В таких 
случаях большинство его 
коллег поступают просто 
– пишут в столицу чело-
битную, дескать, просим 
дополнительно выделить 
средства. А вот Сергей 
Беккер думает иначе: в 
городе и районе надо 
развивать производство, 
открывать новые пред-
приятия, чтобы в местную 
казну шел денежный по-
ток.
Или взять тот же БОС. 

Фактически финансиро-
вание и строительство 
этого объекта – преро-
гатива республиканских 
властей. Другой бы на ме-
сте Сергея Беккера ска-
зал: «Пусть у чебоксар-
ских чиновников голова 
болит насчет экологии». 
Но Сергей Федорович 
опять рассуждает нестан-
дартно – он хочет заско-
чить в последний вагон 
поезда под названием 
«Региональный проект 
«Оздоровление Волги». 
Задача не из легких. Но 
есть твердые основания 
полагать, что у Сергея 
Беккера все получится, 
потому сегодня надежды 
не только юношей пита-
ют.

Алексей Кряжинов

Весть о том, что Сергей Беккер возглавил 
администрацию Цивильского района, многие, 
кто его знал, причем не только на малой родине, 
но и в республике, восприняли скептически. 
Оно и понятно, ведь Сергей Федорович в то 
время являлся лидером местных активистов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ и принимал 
активное участие в работе Совета регионального 
отделения партии. «Критиковать легче всего, 
– говорили скептики, – теперь попробуй сам 
поработать».

Строительство 
аграрно-
индустриального 
парка 
поддерживает 
депутат Госдумы 
Анатолий 
Аксаков. Летом 
прошлого года 
он осмотрел 
поле, намеченное 
под будущую 
строительную 
площадку.

Сергей Беккер: 
«В городе и 
районе надо 
развивать 
производство, 
открывать 
новые 
предприятия, 
чтобы в 
местную казну 
шел денежный 
поток».

Здесь будет агропарк. В цехах компании «Эстет» — 
ведущего производителя дверей.
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Ч У В А Ш И Я СТОЛИЦА
НА ЗЛОБУ ДНЯ

НОВОЕ ИЗДАНИЕ

Что в имени твоемЧто в имени твоем

Газета расскажет о театреГазета расскажет о театре

ВМЕСТО ПРЕДИСЛОВИЯВМЕСТО ПРЕДИСЛОВИЯ
Недавно журналист Александр Белов на своей странице «ВКонтакте» со Недавно журналист Александр Белов на своей странице «ВКонтакте» со 
свойственной ему иронией рассказал, как в общественном транспорте свойственной ему иронией рассказал, как в общественном транспорте 
Чебоксар, мягко говоря, не очень профессионально подают «информацию Чебоксар, мягко говоря, не очень профессионально подают «информацию 
об исторических личностях», в честь которых названы улицы города. об исторических личностях», в честь которых названы улицы города. 
«Например, проезжая «пр. Горького», – пишет он, – слышу, что Максим «Например, проезжая «пр. Горького», – пишет он, – слышу, что Максим 
Горький создал метод соцреализма, основал союз советских писателей Горький создал метод соцреализма, основал союз советских писателей 
и является автором пьесы «На дне». Информация на любителя...» Далее и является автором пьесы «На дне». Информация на любителя...» Далее 
идут рассуждения автора, не имеющие непосредственного отношения к идут рассуждения автора, не имеющие непосредственного отношения к 
теме названий улиц в Чебоксарах. теме названий улиц в Чебоксарах. 

Если насчет «транс-
портного резюме» о ве-
ликом пролетарском пи-
сателе с автором эссе 
еще можно поспорить, 
потому что для пассажи-
ра не имеет принципи-
ального значения, канул в 
Лету соцреализм или нет, 
то другой факт заставляет 
задуматься о многом. И 
прежде всего о недопу-
стимости вольного обра-
щения с историческими 
фактами. 

КОМПОЗИТОР 
ИЛИ ПОЛКОВОДЕЦ?                                               
Первого мая после за-

вершения праздничной 
демонстрации автор этих 
строк возвращался на 
троллейбусе № 1 домой. 
После того, как проеха-
ли улицу Эльгера, слышу 
объявление: «Следующая 
остановка …улица Ле-
бедева названа в честь 
композитора Германа 
Лебедева». Эта инфор-
мация вызвала сильное 
удивление, ведь букваль-
но несколько дней назад 
в троллейбусе того же 
маршрута меня уверяли, 
что улица носит имя Пав-
ла Лебедева, начальника 
штаба Красной Армии. 
Чтобы расставить все 

точки над «i», дома открыл 
«Чувашскую энциклопе-
дию». И что же? Там чер-
ным по белому написа-

но, что именем Лебедева 
П.П. в Чебоксарах назва-
на улица. Более того, это 
подтверждается и в книге 
Михаила Юхмы «Имена 
улиц твоих, Чебоксары».
В таких случаях, ког-

да неясно, где белое, а 
где черное, за справкой 
обычно обращаются в ин-
тернет. Я тоже так сделал 
и в адресной строке за-
дал меня волнующий во-
прос. И что же? Получил 
ответ: «Северо-западный 
район Чебоксар. Улица 
названа в честь Германа 
Степановича Лебедева 
(1913-1980), чувашского 
композитора, хормейсте-
ра Государственного ан-
самбля песни и танца».

         
ДАЛЬШЕ – БОЛЬШЕ
На следующий день в 

троллейбусе, когда стали 
подъезжать к останов-
ке «Улица Афанасьева», 
прозвучала информация, 
что улица названа в честь 
летчика-бомбардиров-
щика Михаила Афана-
сьева, Героя Советского 
Союза. Увы, это тоже не-
верно. Афанасьев на-
гражден орденами Крас-
ного Знамени и Ленина 
и у него нет медали «Зо-
лотая Звезда». Никто не 
умаляет подвиг отваж-
ного летчика, но нельзя 
так бесцеремонно обра-
щаться с историческими 

фактами, особенно в Год 
выдающихся земляков. 
Даже школьники знают о 
летчике Афанасьеве, по-
тому что о нем написано 
в книге «Улицы героев в 
Чебоксарах», которую в 
прошлом году раздавали 
учащимся во всех шко-
лах, а автор информации, 
выходит, не знает.

ТРОЛЛЕЙБУС, 
КОТОРЫЙ 
ГУЛЯЕТ 
САМ ПО СЕБЕ
Выяснилось, что авто-

ром проекта, в рамках ко-
торого в городских трол-
лейбусах появилось это 
новшество, является фри-
лансер Анжелика Ивано-
ва, которая выиграла фе-
деральный грант. 
Мне удалось с ней по-

говорить. Из ее слов мож-
но понять, что инцидент с 
троллейбусом маршрута 
№ 1, где прозвучала не-
верная информация, – 
случайность. 

– Везде информацию 
после вашей публикации 
во «ВКонтакте» исправи-
ли, а этот троллейбус про-
сто где-то гуляет, – сказа-
ла она. 

– А как быть с инфор-
мацией о летчике Афана-
сьеве, ведь она тоже не-
верная? 
И вот дальше пошли ее 

рассуждения. Хотя в них 

прослеживается опреде-
ленная логика, но с ними 
вряд ли можно согласить-
ся.
Итак, насчет улицы Ле-

бедева.
По словам автора про-

екта, большинство чебок-
сарцев считает, что улица 
названа в честь компози-
тора Германа Лебедева, 
дескать, так показали ре-
зультаты опроса. 
Насчет улицы Афана-

сьева рассуждения еще 
интереснее. Оказывается, 
на летчика-земляка было 
даже представление на 
присвоение ему звания 
Героя Советского Союза, 
но оно где-то затерялось. 
Возможно, и так, но, когда 
составляли книгу «Улицы 
героев в Чебоксарах», ав-
торы нигде не могли об-
наружить архивные доку-
менты, подтверждающие 
этот факт.
Что же получается? 

А получается, что автор 
проекта особо и не иска-
зила исторические факты, 
даже наоборот, в какой-
то степени восстановила 
историческую справед-
ливость. Интересная по-
зиция, не правда ли? 

Но важен другой 
аспект. Если это – про-
ект и за него заплатили 
деньги, значит, кто-то 
должен был проверить 
исполнение заказа. Ведь 
нельзя же во всеуслыша-
ние пороть отсебятину, 
тем более в обществен-
ных местах, какими бы 
благими намерениями 
ни руководствовались 
импровизаторы. Одно 
утешает в этой истории: 
неверную информацию 
удалось удалить до Дня 
Победы.     

Алексей Кряжинов

Столица нашей республики 
Чебоксары – один из самых 
красивых городов Повол-
жья. Чистый, ухоженный и 
зеленый город славен своей 
историей, историческими 
памятниками, соборами…
В Чебоксарах созданы и 

успешно функционируют лю-
бимые жителями республики 
шесть профессиональных те-
атров, у каждого из которых 
– свои особенные истории и 
создания, и развития.
Родная земля дала целую 

плеяду выдающихся деятелей. 
Время не стоит на месте, и на 
смену легендарным театраль-
ным актерам (Вера Кузьмина, 
Антонина Баулина, Тамара Чу-
макова, Виктор Родионов и 
др.) приходят новые звезды. 

Они достойно служат на теат-
ральных сценах.
Много событий переживает 

каждый коллектив: гастроли, 
премьеры, фестивали (в теат-
ре оперы и балета оперный и 
балетный фестивали стали за-
метным явлением в культур-
ной жизни столицы).
Период развития был на-

полнен и взлетами, и прова-
лами. И эти события хранятся 
только в памяти участников. 
Жители республики и Чебок-
сар не имеют периодического 
издания о культурной жизни 
столицы, и многие значимые 
события уходят в прошлое, в 
забвение.
Ярким и значительным со-

бытием стало издание газеты 
«Театральная Чувашия», ини-

циатором и учредителем ко-
торой стал Союз театральных 
деятелей Чувашии. Первые но-
мера газеты показали, как ин-
тересно и разнообразно пода-
ются материалы о театральных 
событиях.
Руководители театров ак-

тивно поддержали издание 
газеты, которая привлекает 
интерес населения к театру, 
дает информацию о репертуа-
рах. Ведь это так важно – повы-
шать уровень общественных 
взаимоотношений, расширять 
кругозор, получать знания об 
истории своей республики.
В добрый путь, «Театральная 

Чувашия»!
Тамара Манаева, 

член Союза театральных 
деятелей Чувашии
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Хулень-хулень, Хулень-хулень, 
или Затяжная реконструкцияили Затяжная реконструкция

КСТАТИ
Проект 
реконструкции 
предусматривает 
замену окон в 
домах, стоящих 
на четной 
стороне дороги.

Стоимость реконструкции – 983,5 млн руб.
Протяженность реконструируемого участка – 
3 км. 
Проезжая часть будет расширена с 10,8 до 15 м.
Движение будет четырехполосным. 
По обеим сторонам дороги будут тротуары 
шириной от 2,25 до 4,5 м.
Подлежат обновлению опоры освещения, 
ливневая канализация; вдоль проезжей части 
высадят деревья и кустарники.
Вместо кольца появится регулируемый 
перекресток со светофором. 
Генеральный подрядчик – ПАО «Дорисс».
В 2021 году выполнены основные работы по 
инженерным сетям 1 этапа реконструкции 
автодороги: кабельные линии и наружное 
освещение примерно на 80%, сети связи – 
50%, наружный водопровод – 95%, ливневая 
канализация – 90%, наружный газопровод – 80%.

Масштабная 
реконструкция улицы 
Гражданской началась 
в апреле 2021 года. 
Положительное 
заключение экспертизы 
проект получил в 
ноябре 2020-го, через 
год выяснилось, 
что ему требуется 
корректировка.

9 апреля 2021 года 
бывший глава админи-
страции Чебоксар Алек-
сей Ладыков проверил 
организацию рабочего 
процесса на улице Граж-
данской. Градоначаль-
ник попросил отнестись 
с пониманием к этому 
непростому процессу.
Тогда Ладыков ска-

зал, что движение транс-
порта по всем новым 
четырем полосам пла-
нируется запустить до 
конца 2021 года. Правда, 
асфальт будет уложен 
без верхнего слоя – к 
его укладке приступят в 
2022-м.

И вот прошло уже че-
тыре с половиной ме-
сяца 2022 года. Состоя-
ние улицы Гражданской 
– как после бомбежки. 

Все разрыто, транспорт 
передвигается по одной 
половине дороги, пеше-
ходы – где и как придет-
ся.
Понятно, что про-

цесс масштабной ре-
конструкции улицы не 
может пройти за пару 
месяцев и без сопря-
женных с ним неудобств, 
но когда они затягивают-
ся на продолжительное 
время... Люди ругаются, 
возмущаются. Многие 
уже смирились – что 
делать, придется пере-
терпеть. А дорожники, 
пообещавшие пере-
йти к активной фазе 
работ в конце апреля, 
слова не сдержали. Так 
все и продолжается – 
спокойно, неторопли-
во. Хулень-хулень, по-
чувашски говоря.

5 мая глава адми-
нистрации Чебоксар 
Денис Спирин приехал 
на Гражданскую, чтобы 
проконтролировать ход 
реконструкции. Темп 
работ на объекте сити-
менеджера не устроил, 
и он поручил организо-
вать процесс в три сме-
ны, то есть и днем, и но-
чью в любую погоду.
Горожане говорят, 

что на следующий день 
шевеление на объекте 
стало поактивнее. Мы 
делали фото как раз в 
этот день, но кипучей 
деятельности не за-
метили. Чиновники за-
веряют, будто жители 
юго-западного микро-
района согласны потер-
петь неудобства, лишь 
бы это было не зря, 
лишь бы сократилось 
отставание от графика.
В чем же причина 

этих длительных небла-
гоприятных условий? В 
неточности проектно-
сметной документации 

и неточности схемы се-
тей, приведшей к про-
блеме неучтенных сете-
вых коммуникаций, что 
потребовало внесения 
изменений в ПСД. И сро-
ки работ затянулись.
По большому счету, 

чебоксарцам все рав-
но, в чем причина столь 
длительного затягива-
ния реконструкции. Они 
живут в непростых усло-
виях ее следствия.

Кольцо, успешно слу-
жащее дорожному дви-
жению с июня 1998 года, 
решено ликвидировать 
и оборудовать регули-
руемый светофором 
перекресток. Когда 24 
года назад планирова-
ли кольцевое движение, 
чиновники объясняли, 

что кольцо справляет-
ся с нагрузкой лучше. 
Теперь все с точностью 
до на оборот. И нет объ-
яснений, ощутимо ли 
увеличится пропускная 
способность перекрест-
ка со светофором. Води-
тели плачут.
Особо продвинутые 

считают, что кольцо надо 
оставить плюс устано-
вить светофор, который 
будет работать в часы 
пик. Но на то, что к ним 
прислушаются, надежды 
практически нет. 

У траншеи перед до-
мом № 131 есть своя 
история.
Вырыли ее в прошлом 

году. Во время работ слу-
чилось ЧП – наружу вы-
рвался газ. Видимо, экс-
каватор повредил трубу 
(вот и обнаружилась 
одна из неточностей схе-
мы сетей). Газ загорел-
ся. Пламя взмыло вверх 
и достало до проводов 
троллейбусной линии. 
Провода тоже загоре-
лись. Дорога встала. Что-
бы потушить пламя, при-
шлось перекрывать газ.
Потом траншею за-

рыли и через некоторое 

время стали разрывать 
опять. Так и стоит она 
раскрытая. Жильцы, из-
мучившись каждый день 
преодолевать этот ров в 
прыжке, стали просить 
мостик. Спасибо, поста-
вили.

…И еще одна досто-
примечательность ули-
цы Гражданской.

Ольга 
Дятлова

в
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р
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СПРАВЕДЛИВАЯ
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Ч У В А Ш И Я

В партии прошли мероприятия, посвященные Дню ПобедыВ партии прошли мероприятия, посвященные Дню Победы
ПРАЗДНИК

В ПОЛЯХ

На 4 мая в хозяйствах Чувашии было посеяно 22,6 тыс. га яровых 
зерновых и зернобобовых культур (в 2021 году – 34,3 тыс. га).

Лидеры – Яльчикский 
и Порецкий районы

В НОВОЧЕБОКСАРСКЕ су-
ществует традиция – ветера-
нов, которым возраст и здоро-
вье не позволяют участвовать 
в праздновании Дня Победы, 
поздравляют у дома. Для них 
проводятся небольшие пара-
ды и концерты с песнями во-
енных лет. 

В этом году в акции участво-
вал депутат Госсовета Чува-
шии, председатель местного 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Новочебоксарске Сергей Се-
менов. Он поздравил ветера-

нов с праздником, пожелал им 
здоровья и долгих лет жизни. 

Ветераны поблагодарили 
за поздравление и внимание. 
«Из-за возраста мне стало тя-
жело ходить на парад Победы 
9 Мая. Мне так приятно, что 
для ветеранов организовали 
такой праздник прямо у дома. 
Очень рада была получить по-
здравления и подарки. Спа-
сибо большое, что помните о 
нас», – сказала ветеран, жи-
тельница блокадного Ленин-
града Галина Борисовна Лукь-
янова.

РУКОВОДИТЕЛЬ фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Че-
боксарском горсобрании 
Сергей Муравьев вместе 
с учениками школы № 29, 
над которой шефствует 
депутат, и актив партии 
16-го избирательного окру-
га поздравили ветеранов с 
праздником, вручили им 
подарки и цветы. 

АКТИВИСТЫ партии, 
относящиеся к катего-
рии «дети войны», в канун 
праздника встретились в 
кафе «Аврора» в новоюж-
ном микрорайоне Чебок-
сар. Их рассказы о детстве, 
которого не было, слуша-
ли депутаты Госсовета Чу-
вашии Владислав Солда-
тов и Сергей Семенов.
Женщины пришли с 

семейными фото времен 
войны, орденами и ме-
далями отцов и матерей 
– летчиков, поварих на 
передовой, бойцов Крас-
ной Армии... Рассказыва-
ли истории своих семей, 
вспоминали тяжелые 
годы. Выпили по рюмочке 
за победу.
За душевную встречу 

все благодарны ее орга-
низатору – депутату Госсо-
вета Чувашии Владиславу 
Солдатову.

В КАНАШЕ активисты партии 
приняли участие в акции «Эстафета 
Вечного огня».
Председатель местного отделе-

ния партии в Канаше Надежда Кар-
гина и Канашского района – Ната-
лия Васильева, члены и активисты 
партии возложили цветы к памят-
нику и зажгли свечи, выложенные в 
виде цифры «1945». На митинге па-
мяти воинов-интернационалистов в 
«Сквере Афганцев» возложили цве-
ты, почтили память павших минутой 
молчания.

В КРАСНОЧЕТАЙСКОЙ школе по 
инициативе местного отделения пар-
тии прошел конкурс «Спасибо деду 
за Победу!». Особенно активными его 
участниками стали ученики четверто-
го класса. Они рассказывали о своих 
прадедах – участниках Великой Отече-
ственной войны, о тружениках тыла, 
рисовали картины на героическую 
тему. Помогала детям активист партии, 
педагог-ветеран Светлана Ярайкина.

Были определены победители и 
призеры конкурса. Все участники оста-
лись довольны сладкими призами.

Лучшие показатели работы – в 
хозяйствах Яльчикского и Порец-
кого районов, где посеяно 4 и 3 тыс. 
га соответственно. Высокие пока-
затели также в Алатырском и Баты-
ревском районах – здесь посеяно 
по 2 тыс. га.
Технические культуры посеяны 

на площади 0,5 тыс. га (в 2021 г. – 1,2 
тыс. га).

В Вурнарском районе приступи-
ли к посадке картофеля. Посажено 
8 га (в 2021 г. – 10 га).  
Однолетние травы посеяны 

на площади 0,7 тыс. га (в 2021 г. – 
2,1 тыс. га).
Подкормка озимых зерновых 

культур проведена на 60,8 тыс. 
га, что составляет 67,6% площади 
сева.

В Козловском районе 
подкормлено 88,8% площа-
ди осеннего сева. Высокие 
показатели также в Цивиль-
ском и Канашском районах.
Температурные значе-

ния начала мая, по данным 
синоптиков, ниже средне-
многолетних показателей: 
при норме среднемесяч-
ной температуры мая 13,4°С, 
фактическая температура 
составила 7,4°С.

Рейсы будут осуществлять-
ся ежедневно в 13.00, 15.00, 
17.00 и 19.00.
Билет для взрослых сто-

ит 270 руб., для детей от 5 до 
10 лет – 150 руб. Дети до 5 лет 
покатаются на теплоходе бес-
платно. Провоз багажа – 40 
руб.

28 апреля в Чебок-
сарский речной порт 
прибыл круизный те-
плоход «Волга Стар» 
из Ростова-на-Дону.
С 1 июня плани-

руется начать пасса-
жирскую навигацию 
из Чебоксар в Казань.
Также планируется 

открыть маршруты:
Чебоксары – Козь-

модемьянск – Мака-
рьевский монастырь, 

Чебоксары – Юрино,
Чебоксары – Нижний Нов-

город,
Чебоксары – Мариинский 

Посад – Свияжск.
Перевозки по всем марш-

рутам будут осуществляться 
судами на подводных крыльях 
«Валдай-45Р».

СЕЗОН ОТКРЫТ

Речпорт объявил 
о прогулочных рейсах

1 мая возобновились часовые прогулочные рейсы на 
двухпалубном теплоходе «Чувашия».  
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Женская сборная 
Чувашии – победитель 

Ева Митрякова 
выиграла «золото» 

Женская сборная команда Чувашии выиграла 
золотые медали прошедшего в Чебоксарах 
первенства России по настольному теннису 
среди юношей и девушек до 16 лет.

Представительница Чувашии Ева Митрякова 
завоевала золотую медаль первенства России 
по смешанным боевым единоборствам ММА, 
прошедшего в Сочи.

СПОРТИВНЫЕ УСПЕХИГОД ВЫДАЮЩИХСЯ ЗЕМЛЯКОВ

Ишлейской школе – 150 лет 

ЮБИЛЕЙ

КОЛЛИЗИИ

В память о Якове ЛипкинеВ память о Якове Липкине
В Чебоксарах появилась мемориальная доска в память о Липкине Якове 
Павловиче, заслуженном работнике транспорта РФ и ЧР. 
Памятную доску установили на доме, где он прожил большую часть 
своей жизни.  

Во-первых, дом № 5 – 
новый, а на оплату кап-
ремонта в таких домах 
распространяется дей-
ствие моратория сро-
ком в 4 года 11 месяцев 
(ч. 7.1 ст. 3 закона ЧР № 41 

от 30.07.2013). Во-вторых, 
когда пришло время 
вносить плату, Фонд 
капремонта не удосу-
жился своевременно 
уведомить жильцов о 
наступлении этой обя-

занности, а потом каж-
дый месяц присылать 
квитанции. И люди, про-
живающие в упомяну-
том доме, в одночасье 
стали злостными долж-
никами.

ЧТО СКАЗАЛА 
ПРОКУРАТУРА 
Прокуратура Чувашии, 

рассмотрев коллектив-
ное обращение жильцов, 
ответила, что в соответ-
ствии с законом, действу-
ющим на территории ре-
спублики, «обязанность 
по уплате взносов на 
капитальный ремонт у 
собственников помеще-
ний в многоквартирном 
доме, введенном в экс-
плуатацию после утверж-
дения республиканской 

программы и включен-
ном в республиканскую 
программу при ее акту-
ализации, возникает по 
истечении четырех лет 
одиннадцати месяцев с 
даты включения данного 
многоквартирного дома 
в республиканскую про-
грамму».
И в заключение – «до-

воды вашего коллектив-
ного обращения явля-
ются предметом спора в 
Верховном суде Чуваш-
ской Республики» (указан 
номер дела). 

Хочешь стать должником – 
доверься Фонду капремонта

В октябре 2021 года жильцы всех 500 квартир дома № 5 на ул. Ленинского 
Комсомола в Чебоксарах получили квитанции об оплате взносов на 
капитальный ремонт. Дело обычное – нам всем приходят такие квитанции 
каждый месяц. Необычными были предлагаемые к оплате суммы – порядка 
13-14 тысяч рублей с квартиры. В квитанциях содержалась просьба 
Фонда капремонта о погашении задолженности или предоставлении 
документального обоснования для перерасчета. Дополнительно 
сообщалось, что «В случае отказа будем вынуждены обратиться в суд 
с требованиями о взыскании задолженности». 
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В церемонии открытия участвовали 
супруга Якова Павловича Людмила Алек-
сандровна, его коллеги, друзья и соседи.
Трудовая биография Якова Павлови-

ча связана с объединением «Чувашавто-
транс», в системе которого он проработал 
45 лет. Мудрого руководителя вспомина-
ли как добродушного, открытого, талант-
ливого человека и профессионала своего 
дела. 
Людмила Александровна Липкина по-

благодарила всех за поддержку и помощь 
в увековечивании памяти о супруге и ска-
зала, что любимой работе он посвятил 
большую часть своей жизни, в том числе и 
после выхода на заслуженный отдых.

На торжественном мероприя-
тии по этому поводу кроме офи-
циальных лиц присутствовали 
ученики, выпускники школы и 
учителя-ветераны.
История этого учебного заве-

дения началась в далеком 1872 
году. Нынешнее здание школы 
было возведено в 1977 году. На 
сегодняшний день в школе 473 
ученика. Созданы все условия 
для успешного ведения учебно-
го процесса, функционируют центры 
образования цифрового и гуманитар-
ного профилей «Точка роста».

В этот день лучшие из лучших удо-
стоились наград республиканского и 
районного уровней.

Награды высшего до-
стоинства наши спорт-
сменки завоевали по 
результатам командных 
соревнований, прошед-
ших в условиях острой 
конкуренции. Среди 32 
команд реги-
онов страны 
облада тель -
ницами золо-
тых трофеев 
стали Анаста-
сия Иванова, 
Юлия Пуговки-
на, Елизавета 
Малышкина и 
Ольга Ники-
форова. Подо-
печные Арте-
ма Уточкина и 

Дмитрия Балова обыгра-
ли сверстниц из Удмур-
тии, Санкт-Петербурга и 
Татарстана, а в финале – 
сборную Оренбургской 
области.

Подопечная 
Андрея Жилкина 
и Антона Григо-
рьева поднялась 
на вершину пье-
дестала почета 
среди девушек 
16-17 лет. В весо-
вой категории 
61,2 кг она прове-
ла два поединка 
и в каждом из них 
одержала волевую победу.
Первый бой с соперницей из Краснодарского края 

Елизаветой Порядневой завершился нокаутом в пер-
вом же раунде. В непростом финале Ева победила 
Ульяну Золотареву из Удмуртии.
Национальное первенство проходило в условиях 

острой конкуренции среди более 200 спортсменов 
более чем из 50 регионов страны.

30 апреля Ишлейская 
школа отметила 150-летний 
юбилей. 

CПРАВКА
Липкин Яков Павлович, заслуженный работник транспорта Российской Феде-

рации и Чувашской Республики, почетный автотранспортник и почетный дорож-
ник России.
Начальник (генеральный директор) Чувашского управления автомобильного 

транспорта с 1974 по 2002 год. За три десятилетия под его руководством наряду 
с реконструкцией действующих были созданы новые пассажирские и грузовые 
автопредприятия с современной производственно-технической базой. Построе-
но 22 новых автовокзала и автостанции. В Чебоксарах помимо Центрального ав-
товокзала появились 5 пригородных автостанций. Возглавляемое им на протя-
жении 28 лет предприятие «Чувашавтотранс» занимало лидирующие позиции на 
рынке перевозок не только в регионе, но и на территории страны.
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Хочешь стать должником – 
доверься Фонду капремонта7

ФОНД 
ДОНАЧИСЛИЛ 
ПЛАТУ
Прокуратура ответила 

жильцам в апреле этого 
года, а Фонд капремонта 
отписался раньше – в кон-
це ноября года прошло-
го. Фонд тоже рассказал 
об обязанности уплаты 
взносов на капитальный 
ремонт, возникающей 
через 4 года 11 месяцев с 
даты включения дома в 
программу, и с этим все 
согласны. И сообщил, что 
дом № 5 на ул. Ленинско-
го Комсомола был вклю-
чен в республиканскую 
программу капремонта в 
марте 2014 года. «Платеж-
ные документы за взнос 
на капитальный ремонт 
мест общего пользова-
ния собственникам МКД 
№ 5 по ул. Л. Комсомола 
г. Чебоксары выставлены 
с доначислением с фев-
раля 2019 года». Дальше 
– видимо, сжалившись 
– написали, что для по-
гашения долга можно за-
ключить соглашение о 
рассрочке на 12 месяцев.
Да, если отсчитывать 

период в 4 года 11 меся-
цев с марта 2014 года, то 
обязанность платить за 
капитальный ремонт воз-
никла у жильцов действи-
тельно в феврале 2019-го. 
То есть со сроками вроде 
все в порядке. Но по ка-
ким таким веским при-
чинам жильцам столь-
ко времени – с февраля 
2019-го до октября 2021 
года регулярно не присы-
лали квитанции? Да если 
бы дело было только в 
этом.
А дело еще и в том, 

что новый дом включа-
ется в программу капи-
тального ремонта вме-
сте с введением его в 
эксплуатацию, и плата 
начисляется начиная с 
этой даты.

ГОСЖИЛИНСПЕК-
ЦИЯ НАШЛА 
ОШИБКУ

«Поскольку дом № 5 
был введен в эксплуата-
цию только в 2015 году, 
Инспекцией в адрес Ми-
нистерства строитель-
ства, архитектуры и жи-
лищно-коммунального 
хозяйства Чувашской 
Республики, Управления 
жилищным фондом г. Че-
боксары, администрации 
г. Чебоксары была на-
правлена информация 
для актуализации Про-
граммы 2014 года по дому 
№ 5» – так сказано в ответе 

Госжилинспекции (ГЖИ) 
Чувашии. Странный до-
вод: раз ваш дом введен в 
эксплуатацию позже даты 
утверждения программы, 
то пожалуйте в нее зад-
ним числом – так, что ли, 
надо понимать?
В другом ответе ГЖИ 

говорится о проверке, в 
ходе которой было уста-
новлено, что на сайте ГИС 
ЖКХ размещена недо-
стоверная информация о 
годе постройки дома № 5 
– вместо 2015 года указан 
2013-й. «Недостоверное 
указание года ввода в экс-
плуатацию жилого дома 
(года постройки) привело 

к возникновению у соб-
ственников помещений 
дома № 5 обязанности по 
оплате взносов на капи-
тальный ремонт, посколь-
ку этот дом был включен 
администрацией г. Че-
боксары в перечень до-
мов, фонд капитального 
ремонта которых форми-
руется на счете регио-
нального оператора – НО 
«Фонд капремонта»…».
И что в итоге? Пока 

– предписание ООО 

«Альянс Жилком» (управ-
ляющая компания, об-
служивающая дом № 5) 
о размещении достовер-
ной информации о годе 
постройки дома с ука-
занием 2015 года вместо 
2013-го. В администрацию 
Чебоксар ГЖИ направи-
ла информацию об ис-
ключении дома № 5 из 
постановления админи-
страции о включении его 
в программу капремонта 
2014 года.
Итак, причина – в 

ошибке, ошибка обнару-
жена, но Фонд капремон-
та не спешит сообщать об 
этом жильцам. Тем време-
нем дело рассматривает 
суд.

УЧИТЕ МАТЧАСТЬ, 
ГОСПОДА
В разрешении на ввод 

в эксплуатацию от 4 сен-
тября 2015 года – речь 
идет все о том же доме 
№ 5 – русским по белому 
написано: «Разрешение 
на ввод объекта в эксплу-
атацию недействительно 
без технического плана». 
Технический план дати-
рован 28 июля 2015 года 
– вот она, та самая ранняя 
дата, с которой дом мож-
но было бы включать в 
программу капитально-
го ремонта. Но разреше-
ние на ввод датировано 
4 сентября 2015 года, от 
этого дня и надо отсчи-
тывать 4 года 11 меся-
цев. Значит, обязанность 
платить за капремонт у 
жильцов дома № 5 по ул. 
Ленинского Комсомола 
возникла лишь 4 августа 

2020 года, так с чего тогда 
Фонд капремонта дела-
ет доначисление с фев-
раля 2019 года? Это что 
за частная арифметика? 
Ведь если платить взно-
сы не с 4 августа 2020 
года, а с февраля 2019-го, 
то обязанность платить 
возникает на 18 месяцев 
раньше – это в качестве 
«бонуса» жильцам? Для 
всего дома «бонус» соста-
вил около 4 млн руб. Что 
это – вымогательство, не-
догляд, непрофессиона-
лизм или плохое слово с 
суффиксом «-изм»? Сло-
вом, вопросов больше, 
чем много. Вскоре на них 
ответит Верховный суд 
Чувашии.

ДОСЛОВНО

– Капитальный ре-
монт, начавшийся 
как стихийное бед-
ствие, как стихий-
ное бедствие и про-
должается, – говорит 
заместитель пред-
седателя Союза соб-
ственников жилья 
Тамара Манаева. 
– Почти 10 лет назад 
принят этот злосчаст-
ный закон, и все 10 лет в стране фиксируются 
абсурдные ситуации, в которых за все несут 
ответственность жильцы, собственники. Слу-
чай с домом № 5 – особый. Тут не просто боль-
ше начислили, неправильно определив дату 
наступления обязанности платить, тут еще и 
не удосужились известить жильцов заранее. 
То есть людей лишили возможности выби-
рать способ внесения платы – регоператору 
или на специальный счет. В этом надо се-
рьезно разбираться. Будем надеяться на суд.
Люди обратились к нам, поэтому партия 

следит за развитием коллизии и оказывает 
жильцам дома поддержку.

Должен ли дом 5 на ул. Ленинского Комсомола Должен ли дом 5 на ул. Ленинского Комсомола 
Фонду капремонта почти 4 млн руб., Фонду капремонта почти 4 млн руб., 
решит Верховный суд Чувашии. решит Верховный суд Чувашии. 

Цена ошибки – 
около 4 млн 
руб. 

К обязанности 
начинать 
платить взносы 
на капремонт 
раньше 
положенного 
времени привела 
недостоверная 
информация.  


